

Réunion USEP du jeudi 14 avril 2005

Etaient présents :

Camille Gasparian, Pauline Mazet, Valentine Plasse, Manon Souvignhec, Maxime Oppo
Mesdames Mounier, Romano, Survila, Torrès, Bekkat
Messieurs Corona, Genin, Mazet, Grand-Chavin,, Vouriot, Gerfaud-Valentin, Rivet

Etaient excusés :

Monsieur Breton, Madame Gevaudan, Maximilien Glénat, Rémi Casadaban

I – Bilan Foulées de Villeurbanne + Coupe des Ecoles

* Foulées de Villeurbanne

Peut mieux faire car moins de participants que les années précédentes (60 sur 423). Etonnant pour une manifestation qui est pourtant très populaire.

* Coupe des Ecoles de natation

Grande réussite tant quantitative (67 enfants présents) que qualitative.

La nouvelle organisation mise en place cette année a donné entière satisfaction. Il faudra juste prévoir pour l'année prochaine un réajustement des horaires.

II – Bilan Congrès des enfants du 23 mars

Camille et Valentine ravies de cette journée, notamment par la visite du Musée de la Résistance et de la Déportation.

L'intérêt de cette journée est que chacun a pu réfléchir à la question de la résistance.

7 délégués étaient présents aux réunions de préparation et 5 présents au Congrès (on peut noter la faible présence des délégués CM2 !).

Philippe Grand-Chavin a rencontré à 4 reprises les délégués pour organiser cette journée et il a pu noter une grande motivation des enfants.

La rencontre s'est déroulée à l'école Jean Giono dans le 8^{ème} arrondissement de Lyon.

La journée s'est déroulée en 2 temps : Le matin : réfléchir sur la Résistance durant la Guerre 39 - 45

L'après midi : réfléchir sur la résistance de manière plus large

Les enfants ont travaillé par groupe chacun constitué d'enfants de différentes écoles, ce qui a favorisé les rencontres. Ils ont pu échanger avec un ancien déporté de la guerre 39-45, moment très émouvant.

Globalement, projet très intéressant et bilan positif pour les enfants. A renouveler.

A noter la présence de l'Inspecteur d'Académie.

Tout ce travail de réflexion s'est traduit par l'élaboration de 67 cubes qui seront déposés par un plasticien au Parc de la Feyssine **le 27 mai prochain**

M. GENIN confirme l'intérêt de ce type de projet complètement adapté à l'enfant.

Compte-tenu de l'implication de Philippe, l'USEP a tenu à le remercier en lui offrant 2 ouvrages sur le thème de la Résistance.

III – Point USEP hors temps scolaire

* GYM

Bernadette ROMANO explique que les rencontres se sont bien déroulées et se sont terminées par un goûter.

C'est E. Herriot qui a gagné la Coupe.

5 ateliers : Ω Roulade avant

Ω Roulade arrière

Ω Saut avec tremplin

Ω Equilibre

Ω Poutre (marché)

Le 8 juin prochain, rencontres de Villeurbanne avec les 10 équipes les mieux placées.

* BOULE ROUGE

C'est la première fois qu'Edouard Herriot participe à une rencontre de Boule Rouge. C'est le Comité Bouliste départemental qui a sollicité l'USEP.

Cette manifestation qui se déroulait habituellement au Boulodrome du Pont Pasteur se déroule maintenant au Boulodrome de Dardilly dont chacun a pu apprécier le cadre magnifique.

Sur 102 enfants inscrits, 69 étaient présents soit environ les 2/3.

3 ateliers : Ω Lancer de boule dans un pneu

Ω Lancer de boule pour faire tomber une quille (6 mètres pour les CE2, 8 mètres pour les CM1/CM2)

Ω Lancer une boule pour qu'elle reste dans un cercle de 1 mètre de diamètre

Très bonne organisation avec plus de 30 jeux de boules à disposition (petites boules pour enfants).

Il faut noter qu'il n'y a pas de cycle Boule en temps scolaire à Edouard Herriot alors que d'autres écoles pratiquent cette activité régulièrement, d'où des résultats qui risquent d'être très moyens.

En tout cas, activité à renouveler pour l'année prochaine.

* SPORTS COLLECTIFS

Ils sont terminés et l'école est en attente des résultats.

Il faut noter une très bonne assiduité des enfants malgré la longueur du cycle.

Pour l'année prochaine, seront proposés 2 sports collectifs au lieu d'un seul, ainsi les activités ne seront pas imposées et elles dureront moins longtemps.

Athlétisme

Cette activité va démarrer dès le mois de Mai mais ne sera pas imposée. Autres choix possibles : Rugby ou Kin-ball.

Saut en longueur

Problème du bac à sable vidé pour raison d'hygiène.

M. GENIN a rappelé la Mairie. Les services Education et Technique se renvoient la balle, chacun ne souhaitant pas assumer ses responsabilités.

Laurence MOUNIER a rencontré lors d'une réunion, M. DA COSTA de la Mairie, au courant du problème, et qui ne semblait pas favorable à la remise de sable. Il évoquait la possibilité d'installer des tapis. L'inconvénient est qu'il faut les réinstaller à chaque fois mais également le coût. A suivre ...

A noter que des tilleuls seront installés durant les vacances d'avril dans la cours des petits.

IV – Point USEP Temps Scolaire

2 rencontres Lutte se sont déroulées (2 CP) avec l'école Emile Zola suivi d'un goûter. C'est Emile Zola qui a gagné mais de très peu !

Des rencontres de Badminton avec l'école St Exupéry se sont également déroulées. A noter des problèmes d'arbitrage dont ont été victimes les élèves d'Edouard Herriot.

A venir : - Tennis de table pour les CE2

- Basket pour les CM1

- Volley pour les CM2

- Athlétisme pour 10 classes

On peut déplorer le vol d'un filet d'une des tables de ping-pong de l'école. Il va falloir penser à les retirer en fin de séance.

V – Point réunion des délégués

Problèmes évoqués par les délégués présents

- les réunions se tiennent pendant le temps de la récréation
- le peu de délégués présents
- beaucoup de propositions faites mais peu de décisions prises

Les délégués ne sont pas satisfaits de ce fonctionnement. La présence de Jean-Eric n'apporte pas de « valeur ajoutée » à ces réunions (autrefois menées uniquement par M. GENIN).

Ceci entraîne une démotivation de la part des enfants. Pour l'année prochaine, la reconduction du contrat de Jean-Eric est à étudier. Ses interventions en EPS sont très bonnes mais son intégration plutôt timide au sein de l'équipe éducative est peut-être la cause des résultats mitigés avec les délégués.

A suivre ...

VI – Point organisation du Vide grenier du samedi 21 mai

C'est Olivier CORONA qui coordonne encore cette année cette manifestation. Toutes les démarches administratives ont été faites.

Reste à préparer la journée.

Il faut :

- des personnes pour la veille (le vendredi soir) limiter les emplacements
- des personnes dès 6h / 6h30 du matin pour accueillir les exposants qui auront jusqu'à 8h00 pour arriver (ensuite le portail de l'école sera fermé)
- des personnes pour tenir la buvette dès 6h30
- des personnes pour récupérer les commandes (gâteaux, pains, viennoiseries, ...)

Il faut noter qu'il est interdit à cette occasion de vendre des pâtisseries préparées par les parents !

Besoins : friteuse, machine à hot-dog, 2 cafetières, 1 bouilloire électrique, ustensiles de cuisine, ...

Les bénéficiaires iront entièrement à l'USEP.

En terme de communication : VIVA, LE PROGRES, affiches A4/A5

VII – Questions diverses

*** La Paella**

Prévue le 13 mai prochain au soir au Centre Culturel et de la Vie Associative de Villeurbanne (234, cours Emile Zola – Villeurbanne).

Besoin d'une bombonne de gaz.

*** Le relais des familles**

Prévu le 4 juin prochain dès 10h00 au Parc de la Feysine.

1 relais de 4 personnes est prévu (2 adultes – 2 enfants dont 1 au moins scolarisé à Herriot) qui courra sur 4 zones.

Aucune question n'ayant été posée, la séance est levée à 19h20. Le verre de l'amitié est alors partagé avec entre autres les parents des élus.

Mme, M.....